

Aux Molières, les électeurs voteront deux fois

Demain, les habitants de ce village de 2 000 âmes pourront aussi s'exprimer sur huit propositions économiques, sociales ou éducatives. Une initiative qui s'inscrit dans le projet « Communes citoyennes »

POLITIQUE

PAR ROMAIN CHIRON

IL N'Y AURA PAS UN, mais deux scrutins demain aux Molières. Celui de la présidentielle bien sûr, dans les murs de l'école maternelle, mais aussi celui proposé par une poignée d'habitants du village de 2 000 âmes, dans le bâtiment voisin de l'élémentaire. Pendant six mois, à raison d'une réunion par mois, trente personnes volontaires ont planché sur huit propositions économiques, sociales ou éducatives, qu'ils vont soumettre à leurs voisins et amis.

CINQ CASES À COCHER PAR PROPOSITION

« On en avait marre que l'on demande l'avis des gens qu'une fois tous les cinq ans », explique François Jacob, retraité qui a animé le dossier « Communes citoyennes » lancé par le maire (SE) Yvan Lubraneski, en septembre. Pour l'ancien chef de projet dans l'industrie, « le but n'était pas de créer un mouvement politique, mais seulement de montrer que des gens de bonne volonté pouvaient avoir des idées », poursuit-il.



Les Molières, hier, François Jacob, retraité, a activement participé à l'élaboration des propositions soumises demain aux habitants de son village.

Cette votation citoyenne se déroulera comme un vrai scrutin : un isolement, un bulletin à remplir et à glisser dans l'urne. Chaque électeur devra cocher l'une des cinq cases de satisfaction, de « D'accord à pas D'accord » avec chacune des huit propositions. Les résultats seront affichés

le soir même sur site de la mairie. Le maire souhaite que cette initiative soit généralisée « en développant ce réseau de communes citoyennes un peu partout en France. Il y a déjà des initiatives similaires dans la Drôme ou en Eure-et-Loir ». Yvan Lubraneski fait même un rêve démocratique :

« On pourrait imaginer que ces comités locaux puissent être propices à révéler un candidat pour les élections municipales de 2020, hors des partis politiques ». Un candidat qui pourrait être le concurrent du maire des Molières, si celui-ci décide de se représenter.

Présidentielle: 803 911 citoyens appelés aux urnes

PLUS DE 800 000 électeurs essonniers sont invités à passer dans l'isoloir demain 803 911 exactement selon les chiffres fournis par la préfecture et arrêtés au 28 février, soit une augmentation du corps électoral de plus de 4,5 % par rapport à la présidentielle de 2012. Ils pourront se rendre dans l'un des 879 bureaux de vote ouverts de 8 heures à 20 heures dans les 198 communes pour choisir lequel des 20 millions de bulletins de vote représentant les 11 candidats du premier tour de l'élection présidentielle ils glisseront dans l'urne. En 2012, lors du précédent scrutin, l'abstention avait atteint 20,82 % des inscrits. Sur les 607 528 votants, 30,3 % d'entre eux avaient placé le candidat socialiste François Hollande en tête, suivi du président sortant (UMP) Nicolas Sarkozy avec 25,5 % des voix.